
Audio conférence du 9 Avril

Nous comptons aujourd'hui 4 agents en suspicion COVID et 2 agents en quatorzaine

Aucun changement dans l’organisation du travail.

Pouvez-vous nous donner votre sentiment sur la question, voire des consignes complémentaires 
svp ? (gants ? gel ? masques ? Autres ?…)
les gants : rien ne remplace le lavage des mains (selon le médecin de prévention)
les masques : pas prévu dans les consignes
les désinfectants sont achetés par les chefs de service et sont remboursés par l’administration 
(division BIL)
Est-il possible de fournir les services en gel désinfectant et essuie-mains en papier ? (pour les 
mains, mais donc aussi pour le nettoyage des claviers/souris/téléphones) :
les instructions ne sont pas appliquées, rappel sera fait.

Autre question par ailleurs : le dépouillement du courrier.
Il est préconisé semble-t-il de laisser le courrier "reposer" plusieurs heures voire une journée avant 
de l'ouvrir…

les SPF     :
quelles équipes pour les missions pioritaires ? Les choses sont rentrées dans l’ordre et nous sommes
en phase de croisière,
Enregistrement : d’avantage de présentiel uniquement pour les tâches prioritaires (pas 
dématérialisé)
Béthune : 1 EDR + 1 personne de Lillers
adaptation de l’heure de clôture de la journée (prévue à 16h)
travail sur déclarations sans droits : a permis aux agents volontaires de se mettre à niveau.

La campagne IR     :
premier message :
la campagne commence « à distance »   sans accueil
entièrement dématérialisée : pas de public , eniron 40 % de décla papier 
envoi sur plate-forme nationale d’appels
déclaration automatique , revenus connus : il n’y a plus obligation de déclarer (34%)
les numéros des SIP ne seront pas mis en avant, uniquement ceux des plate-formes nationales
les trésoreries mixtes ne seront pas intégrées dans la campagne,
la nouvelle forme de la décla amènera des questions : accroissement des demandes des usagers
on escompte un allègement des tâches de saisie
moins de décla papier : à l’ouverture de la campagne : calibrer au mieux les équipes
développement du télétravail pour e-contact : on escompte de 40 postes, 
exclu : l’idée d’un plateau téléphonique, uniquement des postes individuels (appels des agents 
compétents, habitués à l’accueil)   
association des agents PCRP
la documentation utile pour les collègues sera disponible et accessible,
Les gens en garde d’enfant sans autre possibilité de garde ne seront pas appelés

196 télétravailleurs dans le 62 , 2 vagues d’ordi portables ont été fournies, 3eme vague pour 
les SIP



5797 entreprises dans le 62 ont bénéficié d’aide

les congés : tous les agents sont traités de la même manière ; ce sont les chefs de service qui les 
accorde ; en fonction des nécessités de service (note de cadrage de la fonction publique)
les mouvements locaux sont reportés de plusieurs semaines
un point sera fait en audio conférence la semaine prochaine pour le mouvement national,
la date d’effet du 1er septembre est maintenu.

les questions de l’unsa
Pendant le confinement   :

il est inutile de faire venir tout le personnel disponible aux SIP, une adaptation au fil du temps est 
préférable.
Prévoir des rotations pour le présentiel.
il ressort que le e-travail et le traitement des listes peuvent s’exécuter en télétravail.
Devant la pénurie d’ordi portables, il peut se mette en place des solutions :

• peut-on créer une cession sécurisée sur un ordi personnel ? (nécessite un envoi à Arras pour 
la CID) À défaut de fournir un ordinateur, l’administration peut-elle au moins fournir l’anti-
virus aux agents et également rappeler les règles de sécurité informatique 

• 2 agents (1 au bureau, l’autre à domicile) peuvent partager le même ordi portable avec 2 
cessions sur ce même ordi, avec une alternance au bureau et à la maison, le week end l’ordi 
est au repos et désinfecté (besoin de kit de nettoyage) dépôt au site le vendredi par le 
télétravailleur, repris le lundi par l’autre télétravailleur, le problème serait la distance à 
parcourir.

Le téléphone : transfert des appels vers un poste fixe au domicile de l’agent, nécessite un accès aux 
applications utiles
sur les sites :
St Pol
5 bureaux fermés et indépendants permettent de travailler isolément

Arras :
aujourd’hui la situation est supportable, portes ouvertes, le déconfinement est assuré, par contre cela
ne le sera plus si on augmente les effectifs de manière drastique. L’imprimante commune est un 
endroit propice à une éventuelle transmission de virus.

Béthune   :
inutile de rappeler tout les agents, voir suivant le volume,
les agents sont solidaires et s’organisent bien entre eux .
Le télétravail , pour e-contact et listes : oui
2 personnes pour le e-contact et le reste pour le tel

Nous avons constaté qu’il n’y a que très peu de gel hydro-alcoolique et de lingettes de désinfection 
à disposition, les agents s’approvisionnent eux mêmes.

Nous n’abordons pas le déconfinement car nul ne sait quand ni comment il se déroulera.
Dans tous les cas : si pas de gants, pas de masques, pas de gel = pas d'ouverture au 
public. Nous serons fermes sur ce sujet !
Pour le site de Lens, il sera impératif de poser des plexi-glass sur les banques d’accueil.



Message du directeur général  du 7 avril     :
Télétravail     :
Au 18 mars vous étiez 9 100 à télétravailler, 20 800 au 27 mars et aujourd'hui 7 avril vous êtes près 
de 23 900 
Enfin, des commandes ont été passées pour 3 200 ordinateurs portables complémentaires, dont 
environ 1800 devraient être livrés mi-avril, selon les disponibilités des stocks et les priorités 
déterminées par les délégations en lien avec les DiSI. 

Concernant vos équipements de protection :
140.000 masques ont pu être livrés à compter du 3 avril dans le réseau, soit directement par le 
transporteur Géodis, soit par récupération des masques auprès d’une direction approvisionnée par 
Géodis, Les agents recevant du public ainsi que ceux travaillant dans des trésoreries hospitalières 
situées au sein des établissements publics de santé, ont pu en bénéficier ainsi que les agents 
travaillant dans le domaine de l'éditique et les CID, sur la base de 2 masques par jour.
Les acheminements sont en cours dans les départements et collectivités d’outre mer.
Dans la perspective d'une seconde livraison, qui doit arriver en France lundi 13 avril mais dont la 
quantité n’est pas encore connue, l’objectif sera d'assurer la continuité de dotation en masques pour 
les agents déjà bénéficiaires et de doter de nouveaux agents dans les prochaines semaines.
La mise en place de plexiglas constituera une protection supplémentaire. Le service de la 
Documentation National du Cadastre produira d'ici la fin avril 400 protections plexiglas de type 
hygiaphone sans ouverture, à fixer/coller sur les guichets d'accueil du public. Des 
approvisionnements sur le marché local restent aussi possibles. Les trésoreries hospitalières ont déjà
été livrées.
il est rappelé que les directions peuvent s’approvisionner en gel hydroalcoolique auprès de l’UGAP.
En cas d’indisponibilité ou de délais de livraison trop longs, les directions peuvent procéder à des 
achats auprès de fournisseurs locaux. Le port des gants n’est en revanche pas dans les 
recommandations du ministère de la santé. 

Voilà notre DG qui se prend pour Lewis Carroll , revenons sur terre ou plutôt dans les sites de la 
DGFIP, où après avoir fait des efforts dignes d’éloges, les agents continueront de supporter des 
salaires gelés, des promotions en réduction, le NRP qui s’appliquera malgré tout, et en attendant 
fournissent eux mêmes le matériel de désinfection utilisé au quotidien !


